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В Симферопольском государственном университете прошло заседание международного круглого 
стола на тему "Проблемы развития туристического комплекса Крыма по международным нормам". В его 
работе приняли участие представители Правительства и Верховного Совета Автономной Республики Крым, 
предпринимателей и ученых Крыма и Франции. Это заседание явилось одним из этапов реализации 
Совместного Европейского проекта, осуществляемого факультетом экономики и менеджмента 
Симферопольского государственного университета в содружестве с коллегами из французских 
университетов Ниццы и Перпиньяна, а также итальянского университета из Генуи. 

Заседание открыл координатор этого проекта от Украины, декан факультета, доктор экономических 
наук В.А.Подсолонко. Он сообщил об особенностях функционирования образовательного проекта 
"Экономика окружающей среды на Юге Украины": совершенствовании учебных планов четырех 
экономических и менеджерских специальностей факультета, обновлении библиотеки и технической базы, 
развитии исследовательской и издательской работы преподавателей и студентов факультета, об их 
состоявшихся и предстоящих стажировках в универстетах Франции и Италии, об особенности выдачи 
украинско-французских и украинско-итальянских дипломов студентам факультета, участвующим в проекте, 
о проблемах трудоустройства молодых специалистов по экономике и менеджменту в современных 
условиях, о необходимости поиска новых направлений развития экономики Крыма в приоритетном для него 
рекреационном комплексе. Как один из важных вариантов решения этих проблем на пороге XXI века по 
согласованию с коллегами из Франции было предложено расширение границ Проекта от образовательных 
целей до создания новых объектов приложения получаемых знаний в туристическом комплексе Крыма. 

С детальным изложением некоторых путей создания туристических комплексов по международным 
стандартам в Крыму выступил представитель французской стороны от участников проекта, мэр одной из 
коммун на юге Франции, профессор Р.Казанова. Он сообщил о результатах ознакомления с возможностями 
Крыма для международного туризма, высоко оценил ландшафтный потенциал для роста местного бюджета. 
Французский профессор подчеркнул важное значение политической воли руководства Крыма и Украины 
для решения обсуждаемой проблемы, создания заинтересованности местных органов власти в строительстве 
и функционировании объектов международного туризма на их территории. Он рассказал об основных 
этапах создания нового проекта в обсуждаемом направлении, об особенностях взаимодействия с будущими 
инвесторами, о некоторых тонкостях в выборе профиля того или иного комплекса международного туризма. 

Оба сообщения вызвали множество вопросов участников заседания. В обсуждении проблемы 
приняли участие министр министерства курортов и туризма Крыма А.И.Таряник, начальник отдела 
Госкомстата Крыма В.И.Колесник, зам. председателя постоянной комиссии Верховного Совета Автономной 
Республики Крым по рациональному природопользованию и земельным вопросам В.В.Дычук, зам. 
председателя Ассоциации органов местного самоуправления Автономной Республики Крьм 
З.А.Колбаненко, вице-мэр Феодосии, управляющий делами Феодосийского городского исполнительного 
комитета В.Д.Болотский, а также другие участники заседания. 

А.И.Таряник поддержал инициативу ученых университетов Симферополя и Ниццы в решении 
важных для Крыма проблем. Вместе с тем он обратил внимание на большое количество незавершенных 
строительством объектов рекреационного комплекса, требующих инвестиций в объемах, больше ранее 
затраченных. Также он подчеркнул важность лечебного потенциала Крыма и необходимость его 
привлечения для международного туризма. 

З.А. Колбаненко подчеркнула важность сочетания в предложениях Р.Казановы научного подхода и 
знания им как мэром проблем освоения новых территорий. Она высказала уверенность в поддержке 
обсуждаемого нового проекта со стороны руководителей органов местного самоуправления, на территориях 
которых возможно его осуществление. 

В.Д. Болотский отметил давние деловые научные отношения феодосийцев с экономистами 
Симферопольского государственного университета, поблагодарил декана В.А.Подсолонко за его личное 
участие в экспертизе предложений по созданию в Феодосии локальных свободных экономических зон. Он 
подчеркнул что, возможное по проекту освоение новых территорий, прилегающих к Феодосии.позволит 
усилить приток финансовых средств в местный бюджет. 

В.В. Дычук обратил внимание на необходимость учета в материалах будущего проекта передового 
опыта законотворческой деятельности других стран, имеющих аналогичные природные условия и 
функционирующие международные туристические комплексы. 

В.И. Колесник напомнила присутствующим о значении достоверности статистической информации в 
подготовке хозяйственных решений, отметила необходимость создания в будущем проекте специальной 
системы информационного сопровождения всех этапов его осуществления. В организации работы заседания 
активно участвовали представители факультета экономики и менеджмента Симферопольского 
государственного университета заместитель координатора Проекта доцент В.Н. Храпко, ответственная за 
лингвистическую подготовку студентов по Проекту старший преподаватель А.В.Карпенко, чьи 
воспитанники уже побывали на стажировке во Франции и Италии. Высокий уровень организации 
проведения круглого стола обеспечил секретариат Проекта Е.А.Подсолонко, Ю.О.Зуйко и их активные 
помощники И.В.Самолюк, М.С.Абибуллаев, студенты Сергей Левин и Алексей Бабко. 



В завершение заседания было принято решение о поддержке проводимой работы, подписанное 
участниками обсуждения, оформленное на русском и французском языках для представления его 
профессором Р.Казанова как совместных намерений на первом этапе потенциальным инвесторам мирового 
сообщества. 
Также было принято решение о необходимости опубликования на двух языках полного текста всех 
материалов выступлений для использования в практической работе по созданию нового международного 
инвестиционного Проекта. 


